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LOS DOS INTENTOS PREVIOS Y 
EL CAFE CON FUNDADOR DE GOOGLE: 

LO QUE NO SE SUPO DEL LANZAMIENTO 
DE SATELITE DE LEMU 

  

*Una emoción indescriptible” dice que siente el emprendedor chileno Leo Prieto. La 
semana pasada, mediante SpaceX, lanzaron el primer satélite del mundo enfocado en 
biodiversidad. Una cápsula de 5,7 kg que tiene el objetivo de sacar fotografias terrestres 
para armar un atlas de la biodiversidad, Y te digo el peso porque es un dato no menor: 
cobran por gramo en el lanzamiento”, afirma Prieto. 

Este hito estuvo lleno de sorpresas e incertidumbre, Tras levantar US$ 4 millones en 2021 
y US$ 8 millones alaño siguiente con Arauco Ventures, tenían fecha de lanzamiento para 
mayo del 2023. En ese entonces, todo era confidencial y el plan era llamado internamente 
Proyecto Gabriela (por la premio Nobel chilena). Sin embargo, desistieron porque el satélite 
mostraba una capacidad del 92%, y no del 100% como era esperado. 

En febrero de este año Prieto, fundador de FayerWayer, viajó a vera los proveedores a 
la fábrica en Lituania, donde ensamblaron el satélite y tras una serie de pruebas terres- 
tres se le dio la confirmación de que estaba listo para ser puesto en órbita, Asi, consiguió 
fecha parajunio de este año y viajó con toda su familia a Los Ángeles. Pero nuevamente 
el lanzamiento tuvo que ser pospuesto. Esta vez por mal clima. 

*Las fechas de lanzamiento se manejan con extrema confidencialidad por parte de 
SpaceX', explica, por lo tanto no tenían muchas certezas de cuándo podrian hacerreali- 
dad su proyecto. En agosto viajaron nuevamente con una comitiva menor. 12 horas antes 
del lanzamiento les avisaron que llegaba la fecha. 

Había mucho nerviosismo, confiesa Prieto. Arrendaron un Airbnb en un pueblo aledaño 
y se les solicitó juntarse en un hotel donde una van de la empresa de Musk pasaria a 
buscarlos. En el camino al hotel mientras manejaba una camioneta Rivian con piloto 
automático, él y su equipo entonaban gritos de ánimo como "Le le le Mu mu mu mu" y la 
cofundadora india, Sangeetha Narayan, gritaba C-H-1 

Alllegar al punto de encuentro, había más de 100 personas de distintos países. Para 
ese día estaban agendados 116 satélites. La mitad de ellos tenian su primer lanzamiento y 
elresto ya lo había hecho alguna vez. 

En ellugar de avistamiento había una especie de carpa donde estaban practicando 
tiro, explica el CEO, "vi una cara conocida y le dije a Sangeetha (cofundadora), ¿es Sergey 
Brin? Ella, que acostumbra a llevarme la contra, me dijo que no”. Pero elemprendedor 
o dejó pasar la oportunidad y se acercó al fundador de Google, "¿eres Sergey Brin?” le 
preguntó. La respuesta fue sí. 

Mientras ambos tomaban un café, “nos pusimos a conversar sobre qué estábamos 
haciendo, le conté que veníamos desde la Patagonia y él me dijo que conocía el desierto 
de Atacama” relata Prieto. "Pero rápidamente me empezó a hacer preguntas técnicas y 
yo me puse en modo pitch y le conté los detalles. Vi su cara de sorpresa, me dijo'esto 
es impresionante! Nuestro satélite tenía seis veces más capacidad terrestre que el de 
Planet, empresa en la que él es inversionista". 

'Compartieron contactos y el norteamericano presentó a Prieto con el CEO de Planet, 
“Sergey le contaba a Willi lo que estábamos haciendo, élhizo la introducción, fue impre- 
sionante, fue un gran validador', rememora el chileno. Tras este diálogo empezó la cuenta 
regresiva y el cohete despegó con éxito. 

Para celebrar, el equipo de Lemu fue a un pueblo cercano llamado Los Álamos. Almor- 
zaron en un restorán de nombre Pico, donde las bromas de los chilenos se hicieron sentir 
y al pedirla cuenta recibieron una torta con forma de satélite, cuenta Prieto. Ya tienen 
confirmación de que el lanzamiento fue exitoso, esperan calibrar en tres meses y en seis 
meses más empezara tener datos funcionales. "Esto es básicamente un Google Maps de 
la naturaleza que ya estamos pilotando con las primeras empresas, grandes empresas 
chilenas y que vamos a abrir al público a fines de año”, adelanta el fundador de Lemu, 
visiblemente emocionado desde su casa en Frutillar. 

+ DF MAS / DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 2024   

Bastante apetito ha despertado en Chile la posibilidad de que la firma alimenticia 
Tresmontes Lucchetti pueda ser objeto de una eventual venta, luego de que su dueño, 
el colombiano Grupo Nutresa, cambiara de propiedad y quedara en manos del empre- 
sario Jaime Gilinski. 

Según la última información oficial disponible de Nutresa, y luego de las Opas lanza- 
das sobre sociedades del llamado Grupo Empresarial Antioqueño (GEA), la propiedad 
de Nutresa se divide entre la sociedad JGDB Holding (45.95%), y Nugil (38,60%) -ambas 
controladas por Jaime Gilinski actualmente-; Graystone Holdings, con el 12.38% e IHC 
Capital Holding, con el 2,45%, este último una sociedad de inversiones de Emiratos 
Árabes Unidos. 

Varias fuentes que conocen la interna de este grupo alimenticio explican que lo que 
ha habido es una conversación preliminar con BTG Pactual para potencialmente vender 
Nutresa como un todo, ya sea a un operador global del mundo alimenticio o a sus 
socios de IHC, si bien en el marco de ese posible deal cabe también la opción de que 
la operación chilena se venda por separado, dado que Tresmontes Lucchetti es uno de 
los negocios importantes de Nutresa 

Precisamente, en su última entrega de resultados, a junio de 2024, Nutresa entregó 
un desglose con las ventas por mercado, y alli el presidente y CEO de la firma, Carlos 
Ignacio Gallego, destacó la posición de Chile dentro de las ventas globales del grupo, 
Con una participación del 5,8% en las ventas, la unidad de Chile -Tresmontes Lucche- 
tti- se ubicó en el cuarto lugar en importancia, tras Colombia (60,8%), Estados Unidos 
(12.1%), y Centroamérica (11%), 

¿Por qué Jaime Gilinski emprendería este camino de venta, tras muy poco tiempo de 
haber tomado el control de Nutresa? Conocedores explican que este empresario es un 
actor más bien del mundo financiero, pero no un operador de alimentos, por lo que tras 
separar a Nutresa del resto del llamado grupo GEA -Argos, Sura- el camino natural sería 
agregarle valor a la firma dejándola en manos de un actor que conozca el rubro. 

Consultada BTG Pactual por esta transacción, no se pronunció. 

CLEANTECH LITHIUM BUSCA 
LEVANTAR US$ 13 MILLONES 
EN IPO EN AUSTRALIA 

Esta semana la firma chilena CleanTech Lithium informó que planea cotizar parte de 
sus acciones en la bolsa australiana (ASX) en una IPO que pretende recaudar aproxima- 
damente 20 millones de dólares australianos (unos US$ 13 millones) 

Cleanech Lithium PLC, que está basada en Chile y que está tramitando cuatro 
millonarios proyectos en suelo nacional -Laguna Verde, Viento Andino, Llamara y Are- 
nas Blancas-, dijo que espera que parte de sus títulos coticen en la Bolsa de Valores 
australiana antes del 24 de septiembre. 

La compañía -que ya cotiza en la Bolsa de Londres y en Frankfurt- es presidida por 
Steve Kesler, quien en Chile fue CEO de Collahuasi y VP de Desarrollo de Negocios de 
Minera Escondida, donde lideró la transformación de esta operación en una de las más 
grandes minas de cobre a nivel mundial 

Kesler reemplazó al ejecutivo chileno Aldo Boitano, que cofundó la compañía, luego 
de su renuncia a su cargo en abril por haber celebrado un contrato de préstamo con 
una institución financiera, para el cual entregó como garantia las acciones ordinarias 
que poseía en la empresa. 

Steve Kesler dijo que la empresa está posicionándose para convertirse en un provee- 
dor líder de litio apto para baterias para el creciente mercado de vehiculos eléctricos y 
almacenamiento de energía. "Estamos entusiasmados ante la perspectiva de incorpo- 
rarnos al ASX, que alberga a muchas de las principales empresas de litio del mundo”, 
aseveró.
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